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□半岛全媒体记者 李晓哲
徐杰 报道

本报3月30日讯 30日下午，张
江汀同志参加了黄岛区代表团的讨
论。他指出，黄岛区要以市第十二次
党代会召开作为推动力，进一步增强
“四个意识”，不负重托、不辱使命，齐
心协力、奋勇争先，推动各项工作更
上一层楼，始终当好全市改革发展的
排头兵，当好全市发展的龙头。
李奉利、孙利、李琴、殷富、赵士

玉等代表先后发言，对党代会报告给
予高度评价，并结合工作实际，畅谈
了落实党代会精神的意见建议。张江
汀认真听取代表的发言，不时插话询
问有关情况，与大家进行深入交流。

会场发言踊跃、氛围热烈。
张江汀指出，市第十二次党代

会报告贯彻落实习近平总书记系
列重要讲话精神和治国理政新理
念新思想新战略，贯彻落实省委的
部署要求，体现了政治性、全局性、
时代性、前瞻性，谋划部署了我市
今后五年的目标、思路和举措，必
将有力指导推动青岛实现新发展、
续写新篇章。
张江汀指出，黄岛区作为国家级

新区，综合实力强、创新潜力大、开放
活力足、发展环境优。历届市委对黄
岛区发展高度重视、寄予厚望。希望
黄岛区各级党组织和广大党员干部
群众，不负重托、不辱使命，齐心协

力、奋勇争先，使黄岛始终成为全市
改革发展的排头兵，当好全市发展的
龙头。
张江汀强调，要融入全局，自觉

把黄岛工作摆在全市、全省乃至全国
大局中去定位、去谋划、去推进，突出
海洋特色，打造海洋强国战略支点，
体现对国家的担当；统筹抓好外资、
外贸、外经工作，打造全省对外开放
的“桥头堡”，体现对全省的担当；承
担起在经济总量上再造一个新青岛
的重任，体现对青岛的担当。要树立
协调发展理念，统筹区域发展，推动
各功能区差异化联动发展；统筹城乡
发展，推进城乡一体化，办好民生实
事；统筹改革发展稳定，提升基层治

理能力和水平，确保社会和谐稳定。
张江汀强调，要抓实项目，发挥

好各功能区的平台作用，优化政务服
务，营造良好环境，持续引进培育优
质项目。要全面从严治党，牢固树立
“四个意识”，坚决维护习近平总书
记这个核心，不折不扣贯彻落实中
央和省委、市委决策部署，把牢正确
政治方向。坚持把纪律和规矩挺在
前面，持之以恒纠正“四风”，坚决
惩治腐败。加强基层党建工作，提升
基层党组织的凝聚力、战斗力。区委
班子要带头讲政治、讲学习、讲团结、
讲廉洁，以全面从严治党的新成效，
推动黄岛经济社会发展迈上新台阶、
实现新跨越。

张江汀在参加黄岛区代表团讨论时强调

融入全局主动担当跨越发展
当好全市改革发展的排头兵

“绿色”让草莓亩产值涨六倍
党代表王倩谈报告：都市现代农业有前景有甜头

□半岛全媒体记者 徐杰 李晓
哲 报道

本报 3 月 30 日讯 党代会报告
中对都市现代农业、绿色优质农产
品供给等方面的规划和目标，让来
自农村的党代表王倩振奋不已。
2007年，她带领草莓种植户正是凭
借成立合作社，发展现代农业才实
现了华丽转身，将两万元的亩产值
提升到十三四万元，并培养出了一
批农民技术创新人才，远赴各地做
起了种植技术顾问。根据报告中的
规划，王倩和社员也打算对绿色优
质农产品供给的产业链进行延伸，
把有前景有甜头的都市现代农业做
得更大，在农业供给侧结构性改革
方面做出表率。
作为来自基层农村的党代表，

曹村草莓农业合作社的王倩是第一

次参加党代会，她称本次党代会的
报告让她很受启发，特别是对民生
领域的农村发展，使她振奋不已。
“报告提到未来五年的规划，要加强
农村基础设施建设，改善农村生产
生活条件，建设美丽乡村。这就跟我
的生活很贴切。”王倩说，她所居住
的城阳区夏庄街道王家曹村社区，
如今正是典型的美丽乡村，“我们村
现在的环境、居住条件很好，不比城
里人差。”王倩说，之所以她这样说，
是因为村民的收入近些年得到大幅
的增加，村民的腰包鼓起来了，也真
正享受到了美丽乡村、新农村的实
惠。
党代会报告中提到，要发展绿

色制造，开发绿色产品，培育绿色
工厂，创建绿色园区。推进农业供
给侧结构性改革，发展都市现代农

业，增加绿色优质农产品供给，创
建国家农产品质量安全市。也正是
这样的规划和要求，让王倩和草莓
农业合作社的社员们走上了新型
产业化农民的路子，过上了幸福小
康的日子。
“以我们合作社的发展来看，周边
从几十年前就开始种草莓，以往都是
各自为战、散户经营，在一定程度上遇
到了瓶颈。”王倩说，在2007年他们成
立合作社后，150多户草莓种植户开
始抱团发展，社员只需要管好草莓种
植即可，价格、销售、物流等都有统一
的配套。而且，家家户户有了发展现代
农业、休闲观光农业的劲头，这样一来
收入成倍增加，“原先一亩地草莓产值
也就两万元左右，这样一亩地的产值
增加到十三四万元，都是绿色无公害
的，很受大家欢迎。”王倩说，源源不断

的绿色农产品供给，让他们真真切切
尝到了甜头。
有了都市现代农业的支撑，农民

也摇身变成了技术创新人才，王倩介
绍，如今他们合作社有不少社员已经
走出去，到外地做起了草莓种植的技
术顾问，“都是人家请过去的，来回包
路费，有的去德州、胶州、莱西、平度，
最远的到了新疆。”
王倩说，下一步，他们打算根

据报告中对都市现代农业、绿色工
厂以及绿色优质农产品供给等方
面的规划和目标，再次进行产业链
的拉长和延伸，不仅开发草莓，还
开发其他一些绿色优质的瓜果蔬
菜等，对农产品进行深加工，并与
高校、科研院所合作研发新的品
种，在农业供给侧结构性改革方面
做出表率。
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